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POLÍTICA 
Entrevista. Viviana Rodríguez, secretaria general del Comité Directivo Estatal del PAN, 
comenta que el jueves pasado el Comité Ejecutivo Nacional emitió la convocatoria para 
apuntarse como aspirantes a candidatos a diputados federales. El partido pide a los que 
quieran participar en cualquier cargo, que renuncien al secreto bancario y hacer una carta en 
la que aseguran que no tienen nexos con el crimen organizado. El PAN se preocupa por 
ofrecer candidatos leales a la sociedad; es fundamental que estén a prueba de todo y 
cumplan bien su función. La invitación establece que haya un perfil, liderazgo y vocación de 
servicio. Será el Comité Ejecutivo Nacional quien analice los perfiles y tome en cuenta la 
presencia social, para que los candidatos respondan a las expectativas. En Querétaro sólo 
hay un registro, de Alfonso Rodríguez, pero no saben si hay ya registros en el PAN 
nacional. A fines de marzo (el día 20) se sabrá quiénes serán los candidatos. El 20 de 
febrero es el límite para registro y en caso de plurinominales es el 5 de marzo. Después de 
eso, en 15 días se revisa la información y se entrevista a los aspirantes. En lo local, el 26 de 
marzo inician las precampañas, por lo que las convocatorias estarán publicadas antes. Por 
estatutos, habrá una jornada electoral con participación de activos y adherentes para elegir al 
candidato a gobernador. Hay actualmente cerca de 26 mil miembros entre activos y 
adherentes. Para la elección de alcaldías y diputaciones, pueden ser con activos y 
adherentes, de acuerdo a lo que defina cada comité municipal. En el caso del video que se 
colgó en Internet e involucra declaraciones de Armando Rivera, señala que la comisión de 
asuntos internos lo revisa para determinar si hay responsabilidad. No es que se hayan 
tardado, sino que hay varios asuntos y van saliendo por orden; por lo regular sesionan cada 
mes y la comisión está integrada por siete personas. En este momento, como cualquier otro 
panista, Armando Rivera  tiene posibilidades de ser candidato. En el caso del regidor de 
Corregidora, Antonio Navarro, el comité municipal tiene elementos con los que podría pedir 
la revisión del asunto a la comisión de orden. El partido se prepara, trabaja con las diferentes 
corrientes de opinión, se entrevista con los aspirantes y avanza en la equidad y la 
transparencia del proceso. La comisión electoral está integrada por gente con trayectoria 
comprobada, se trabaja en capacitación y se recogen inquietudes ciudadanas para elaborar 
la plataforma. (EL) 
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Aclara Erik Osornio Medina, Secretario de organización del PRI estatal, que Rafael 
Camacho Sandoval, Secretario del trabajo en el estado, está imposibilitado totalmente para 
contender por el PRI a la gubernatura del Estado, debido a que no cumple con los estatutos 
del partido. (EL) 
 
Asegura Alejandro Olvera, Secretario general de la sección 1 de la CTM en Querétaro, que 
tanto Jesús Rodríguez Hernández como José Calzada Rovirosa ya se han acercado a 
pedir su apoyo para los comicios electorales de este año. Sin embargo asegura que aún no 
tienen un favorito. (EL) 
 
Adelantan priístas que una de las propuestas que abanderará la campaña electoral de este 
año es la de reducir 50% los salarios de todo funcionario público en Querétaro, dio a conocer 
Eric Osornio Medina, secretario de organización del PRI en el Estado. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental podría ser sancionada por 
mover más del 10% de sus recursos de una partida a otra, señaló la comisión de puntos 
constitucionales del Congreso local, la cual dijo que corresponderá al ministerio público 
determinar el monto de la sanción. (MR) 
 
El comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Rodolfo Vega llamó 
oportunista al diputado Marco Antonio León Hernández y agregó que sus declaraciones no 
resuelven nada. Dijo que manipula la ley o la desconoce. Lamentablemente, apuntó, los 
tiempos políticos dan pie a estas descalificaciones. Reconoce que es priísta, pero en su 
momento cabildeó con otros partidos para alcanzar su posición actual. Apuntó finalmente que 
no actúan en lo personal sino como institución. (EL) 
 
La argumentación de Marco Antonio León Hernández se basa en leyes y hechos que ya no 
son actuales, señaló el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
Miguel Servín del Bosque. (EL) 
 
Los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental desmintieron el 
comunicado emitido por el diputado Marco Antonio León Hernández, en el cual 
mencionaba que existen varias irregularidades en el manejo de los dineros de dicha 
institución, acusando a los comisionados de ello. Los comisionados señalaron que la única 
dependencia a la que deben avisar de la transferencia de recursos es a la entidad superior 
de fiscalización. (MR) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, y Rodolfo Vega comisionado, comentan que Marco Antonio León 
Hernández merece su respeto personal, pero no se vale que quiera presentarlos como 
delincuentes; es una época política y la comisión es una  institución incómoda; ellos deberían 
pregonar con el ejemplo, como en el caso de los 100 mil pesos que se dan para capacitación 
en medio de la crisis; no tienen vergüenza, ni congruencia entre lo que dicen y hacen. La ley 
que ellos hicieron menciona cómo se manejan los recursos y no menciona que deba avisarse 
a la legislatura. Cuando quisieron desaparecer la comisión, la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación les dijo que estaban equivocados. Señalan que los diputados se sienten dioses, 
aunque hay algunos que han sido más congruentes, como Consolación González Loyola, 
Alejandro Straffon y José Luís Sainz. Desafortunadamente hay quienes manipulan y 
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desinforman, como Marco Antonio León. Hay fallos muy importantes, desacato e ignorancia. 
Lanzaron una constitución remasterizada, sin consultar a los municipios y con elementos 
irreales; están en la calle. Hay manipuleo, oportunismo y falacia en las acusaciones de Marco 
Antonio León. Hasta el 31 de diciembre, la comisión es un organismo autónomo en su 
organización y decisiones; la ley que quieren aplicar ahora, la manipulan, ya que en 
diciembre del año pasado hicieron una reforma que ahora quieren aplicar a lo que se hizo 
antes. Les han dicho a los comisionados que  pueden ir a la cárcel y eso que no se han 
robado un poste como Eric Salas, quien presume que va a pasar a la historia como el 
diputado que se robó un poste. Reiteran que hubo eficiencia en el manejo de los recursos y 
en el trabajo de la comisión. Al parecer los diputados vieron la transparencia y prefirieron ir 
para atrás. Se les ordenó que entregaran información sobre sus dietas, gastos y apoyos, 
pues un ciudadano se queja de que le cobran cerca de 2 mil pesos por la información, que no 
se niega a pagar, siempre que se justifique. La comisión es producto de la sociedad, hay un 
comisionado que participa en un partido, y los otros que son solamente ciudadanos y quieren 
servir a los ciudadanos. Dice Marco León que se dieron una despensa de 22 mil pesos y 
otras mentiras, como los bonos de gasolina que vienen desde los comisionados anteriores; lo 
retan a que denuncie formalmente e ir hasta las últimas consecuencias. Hay que tener 
responsabilidad y ser congruentes para lo que fuimos electos; al tomar protesta se 
comprometieron a cumplir la constitución y los diputados no lo han cumplido, la misma 
Suprema Corte de Justicia de la Nación se los dijo. Además caen en desacato con la corte e 
incurren nuevamente en el mismo error. Que digan cuánto pagaron en abogados para 
defenderse; dicen que 2 mdp, pero habría que ver si es real. Con las reformas que han 
hecho, ya no queda claro cuál es la condición legal de la Comisión; ahora quieren meter a 
una persona cómoda para ellos. México va saliendo de la opacidad, pero aquí hacen renacer 
las viejas prácticas. Exigen a León Hernández y a Salas que denuncien formalmente si están 
convencidos; es increíble que el creador de la ley que fue ejemplo mundial ahora salga con 
estas cosas. Los diputados no están facultados para fiscalizar a la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, la Entidad Superior de Fiscalización sí los puede auditar, lo ha 
hecho y no ha encontrado irregularidades. Marco Antonio León es un sofista que sólo quiere 
hacer que la sociedad se desencante con el organismo de acceso a la información. La 
comisión hace una defensa institucional y del órgano colegiado, pero si se meten en  
cuestiones personales, se defenderán también en ese ámbito; lo  más importante es 
defender el acceso a la información y la transparencia. Muchos juristas en el país y otros 
organismos los están apoyando y se irán incluso a la corte interamericana. Exigen a los 
diputados que hablen con la verdad. (EL) 
 
Cabeza. El diputado convergente Marco Antonio León promoverá un procedimiento penal 
en contra de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, luego de 
encontrar irregularidades en el ejercicio de su presupuesto. (EL) 
 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Las adecuaciones a las leyes de artesanías y la de entidades públicas, son las 
únicas que están pendientes para adecuarlas a la nueva Constitución, informó la comisión de 
gobernación, administración pública y asuntos electorales del Congreso local. (MR) 
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SECCIONES 
Sección. Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que van a reabrir La Cantinita, la cual 
se quemó hace unos días… Los legisladores acusan a los comisionados de la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental de pasar recursos de una partida a otra, de corruptos, 
de darse prestaciones que no les corresponden, y sea verdad o mentira, el trancazo está 
dado y ya queda la duda. Los acusan de haber desviado un millón 600 mil pesos y violado el 
artículo 66 de la ley para el manejo de los recursos públicos, pero ese artículo se modificó en 
diciembre del año pasado y las transferencias las hicieron de enero a junio, por lo que ese 
artículo no aplica. Si es verdad lo que dicen los comisionados de que el cambio de recursos 
fue para cubrir gastos necesarios como pago del seguro social, entre otros, entonces todo 
esto es un chismarrajo. Lo que tiene que hacer los de la comisión es meter un amparo y que 
la justicia determine quién dice la verdad, si ellos ganan pueden decir que los quisieron 
fastidiar, si gana el Congreso, que se renueve la Comisión y asunto arreglado. (MR)  
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El parque tecnológico que anunciaron las autoridades estatales esta semana, se 
construirá en 170 hectáreas que pertenecían al gobierno estatal, de las cuales se seguirán 
promoviendo 35 hectáreas para la promoción de nuevos proyectos, indicó la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la crisis económica mundial, la dependencia indicó que Querétaro 
no está aislado y enfrenta una situación difícil. La Secretaría de Desarrollo Sustentable 
resaltó que pese al problema, no se han presentado cierres de empresas ni desempleo 
masivo. (MR) 
 
Cabeza. Ante la crisis económica se requiere cautela, señala el presidente del grupo 
Fomento Queretano, Roberto Ruiz Rubio. Resaltó que el consumo de refrescos en la 
entidad ha disminuido en su demanda. (MR) 
 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. No es viable en estos momentos incrementar el pasaje del transporte público, 
señaló el director del transporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Mauricio Cobo; 
dijo que se ha avanzado en un 80% en las negociaciones con los transportistas para llevar a 
cabo un reordenamiento de las rutas en la capital. (MR) 
 
Cabeza. La CEA reconoce que la problemática que se está presentando con ejidatarios de 
Cadereyta, sí está afectando las obras del Acueducto 2, sin embargo, la dependencia 
aseguró que se tiene un avance del 40%. (MR) 
 
Cabeza. A partir del presente año y hasta el 2020, la población de adultos mayores se 
incrementará en 1.6% en el estado, principalmente en los municipios de Querétaro y 
Corregidora, así lo informó el consejo estatal de población. (MR) 
 
Ayer arrancó en el jardín Zenea, por tercer año consecutivo, el programa Todos por nuestra 
seguridad, en el que participarán 25 promotores viales y 30 cadetes de la academia de la 
policía, para fomentar la educación vial en el municipio de Querétaro. El titular de la 
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Secretaría de Seguridad Pública, Armando Sánchez Estrada, se refirió en especial a los 
taxistas. (EL) 
 
Cabeza. Este martes arrancó el programa Todos por tu Seguridad, que busca fomentar la 
educación vial y el respeto al reglamento de tránsito entre peatones y conductores, concluirá 
el 13 de febrero. (MR) 
 
 
MUNICIPIOS 
Se realizará el domingo 22 de febrero a las 11 de la mañana en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez el informe de trabajo de Manuel González Valle. Se calcula que tendrá una 
duración de 50 minutos. (EL) 
 
En sesión solemne de Cabildo, el ayuntamiento de Querétaro aprobó que la celebración del 
segundo y último informe de actividades del edil capitalino Manuel González Valle, se lleve 
a cabo el próximo domingo 22 de febrero a las 11 de la mañana, en el Auditorio Josefa Ortiz 
de Domínguez. El edil capitalino aseguró que todos los ciudadanos están invitados a que 
acudan y evalúen su segundo y último informe de gobierno. (MR) 
 
Se aprobó en cabildo dar nuevas facultades a la Secretaría de Desarrollo Sustentable en 
cuanto a desregulación administrativa, de manera que en casos como el nombre de calles, 
se realice en la dependencia, sin tener que esperar a una reunión de cabildo. (EL) 
 
Colonos de la zona de Juriquilla se entrevistaron ayer con el secretario de gobierno Jorge 
Luis Alarcón Neve, para exigir más seguridad. Diana laura Juárez, quien encabezó esta 
marcha, hay inseguridad, robo, asaltos, vandalismo, deterioro, falta de iluminación, 
contaminación de la presa y no hay autoridad que tenga una solución. Piden que Juriquilla se 
convierta en delegación. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría de gobierno capitalina recibió a la Asociación de colonos de Juriquilla 
y a los ecologistas de Peña Colorada, quienes manifestaron su descontento por el alto índice 
de delincuencia en la zona y la carencia de servicios públicos. (MR) 
 
Asegura el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve, que se buscará una salida para 
el programa de los micro-lotes en colonias del norte de la ciudad. Apuntó que es algo 
complicado que en algunos casos tiene más de 30 años, por lo que no es fácil darle solución. 
(EL) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro no cuenta con facultades para realizar donaciones de 
terrenos a particulares, por lo que el exhorto que el poder legislativo del Estado emitió al 
municipio capitalino es inviable. (MR) 
 
Jorge Luis Alarcón Neve afirma que el ingreso por copias ante la información que solicitan 
ciudadanos, no es importante. Señala que la consulta en formatos electrónicos no tiene 
costo. (EL) 
 
Cabeza. Diariamente 30 personas utilizan el servicio de Internet gratuito, que está instalado 
en 8 plazas y jardines del centro histórico, destacó el Instituto Municipal de Planeación. (MR) 
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Cabeza. Se llevó a cabo la apertura de la estancia infantil en la comunidad de San Miguel 
Amazcala en el municipio de El Marqués, la cual beneficiará a 145 niños de la localidad. 
(MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se colocará señalética, con el propósito de evitar 
accidentes, da a conocer la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. (MR) 
 
Entrevista. Jorge Rivadeneira Díaz, presidente municipal de San Juan del Río, comenta que 
tienen 5 proyectos viales, un anillo periférico por el oriente, uno por el poniente, el par vial 
Juárez, esta es una paralela a la avenida más conflictiva de toda la ciudad, Constituyentes y 
una ruta al progreso, que lo que pretende es conectar a San Juan con el aeropuerto. Están 
tratando de adelantarse al futuro para que la ciudad tenga todo un sistema vial que permita 
evitar el tráfico. Sobre la seguridad dijo que es la máxima prioridad en el país y en San Juan 
del Río se han sumado a ese esfuerzo y han metido mucho dinero a la capacitación de los 
elementos, a tener más elementos a darles tecnología, equipamiento y a construir 
infraestructura. San Juan está muy conectado, es uno de los grandes privilegios que tienen, 
pero en materia de seguridad esto es un riesgo. El río San Juan estaba contaminado por la 
industria que llegó hace mucho tiempo; no se tenía la conciencia ecológica, la ciudad 
empezó a crecer y contaminar, finalmente el río era usado prácticamente como drenaje, y 
después de muchos años hicieron la planta en la ciudad de San Juan del Río, que está por 
terminarse, con un saneamiento para el 100% de las aguas, hacen plantas en comunidades, 
5 en total en el municipio. Con esta medida empezaron a estabilizar el manto de San Juan 
del Río y ahora el río es un parque, un lugar limpio. Hay 16 kilómetros de río en el municipio 
de San Juan y 3 kilómetros ya los están haciendo parque lineal, la idea es que este proyecto 
sea permanente y que las siguientes administraciones o generaciones, hagan este proyecto 
en los 16 kilómetros y se continúe hasta Tequisquiapan en la presa Centenario. En el DIF se 
han duplicado el número de asistencias que se dan, hay mucha participación de la iniciativa 
privada, muchas donaciones, se han construido proyectos para adultos mayores, para 
mujeres victimas de la violencia familiar, niños de la calle. La mejor inversión que pueden 
hacer es en el tema de la educación, porque la gente preparada abre sus horizontes. Han 
intentado llevar aulas a las comunidades, trataron de impulsar a la UAQ y a las instituciones 
públicas apoyándolas y llevar educación privada que casi no había, faltaban universidades y 
mucha gente de San Juan se venía a Querétaro a estudiar y ahora ya empieza a ser al 
revés. Hoy tienen una magnifica oferta educativa. La vivienda es un tema muy importante. 
Harán un esfuerzo por preservar este ritmo de trabajo en estos meses difíciles de la crisis 
económica. (MR)  
 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El próximo jueves 12 de febrero iniciará la exposición “La Furia de la Tierra” en el 
Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en el cual se busca promover la ciencia de la tierra en 
todos los niveles, informó Luca Ferrari, director de Geociencias de la UNAM campus 
Juriquilla. (MR) 
 
Cabeza. La población femenina ocupa el primer lugar en los daños dentales debido a 
traumatismos, caries o daño en las encías, resaltó el odontólogo de la clínica de la UVM, 
José Luis Sámano. (MR) 
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LABORAL 
Denuncia Miguel Rodríguez Maciel, secretario general de trabajadores de Huimilpan y 
Corregidora de la CTM, corrupción por parte del líder de esta central obrera, Jesús Llamas 
Contreras, luego de contestar a las acusaciones que este mismo hizo en su contra el 
pasado fin de semana. (EL) 
 
Cabeza. Pese a que el líder cetemista Miguel Rodríguez Maciel aceptó reconocer a Jesús 
Llamas Contreras como dirigente de la CTM en la entidad, lo acusó de no trabajar 
realmente por la clase obrera. La disputa por la dirigencia duró 2 años. (MR) 
 
Cabeza. En corto tiempo se formalizará de manera legal la alianza sindical que está 
conformada por 120 mil trabajadores y que busca luchar por las necesidades del sector, 
señaló la Secretaría general adjunta de la Federación Regional de la sección 1 de la CTM. 
(MR)  
 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En un sondeo la mayor parte de la población aprueba que se tome un registro que 
incluya las huellas dactilares de todo aquel que adquiera un teléfono celular, a fin de que se 
use como herramienta para combatir la criminalidad. (MR) 
 
Cabeza. En los primeros días de este mes de febrero, el juzgado de Tequisquiapan tiene 200 
expedientes, de los cuales, el 80% son de tipo mercantil, indicó el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
En lo que va del año se han registrado 475 accidentes vehiculares, en los que 81 camiones 
de transporte público han estado involucrados, lo que representa el 17% del total de 
accidentes, informó la Secretaría de Seguridad Pública municipal. (MR) 
 
Afirma Armando Sánchez Estrada que los índices de inseguridad han disminuido 
considerablemente en el municipio de Querétaro, gracias al programa de Querétaro seguro. 
(EL) 
 
Cabeza. La delincuencia no se ha incrementado debido a la crisis económica, asegura la 
Secretaría de seguridad pública capitalina. La corporación resaltó que existen diferentes 
operativos que han arrojado estadísticas en donde la delincuencia se mantiene estable. (MR) 
 
Se registran al mes, cerca de 10 robos a taxistas, según denunció el líder gremial Honorio 
Olvera. Dijo que en Menchaca, San Pedrito Peñuelas, La Loma y Lomas de Casablanca son 
las zonas más peligrosas. (EL) 
 
Cabeza. Los taxistas sufren mensualmente alrededor de 10 asaltos, principalmente en las 
colonias Menchaca, Satélite y Lomas de Casa Blanca, destacó el secretario general de la 
Unión de taxistas La Corregidora, Isidro Olvera Herrera. (MR) 
 
 


